ACTA DE LA SESION 425ª - REUNIÓN EXTRAORDINARIA DEL CONSEJO <u>DIRECTIVO</u> <u>DE LA FACULTAD DE CIENCIAS ASTRONÓMICAS Y GEOFÍSICAS:</u> ELECCION DE DECANO

Sesión del lunes 11 de abril de 2022.

Siendo las 10:00 horas da comienzo la sesión, con la presencia de: Decano: Raúl A. Perdomo.

Vicedecana: Lydia Cidale.

Secretaria de Asuntos Académicos: Geof. Elfriede Chalar.

Sres. Consejeros Directivos Profesores: Dr. Daniel Carpintero, Dra.

Laura Fernández, Dr. Juan Moirano, Lic. Horacio Sarochar, Dr

Felipe Wachlin, Dr. Fabio Zyserman y Dr. Eduardo Bauer.

<u>Sr. Consejero Directivo Jefe de Trabajos Prácticos:</u> Dra. María Eugenia Gómez.

Sres. Consejeros Directivos Auxiliares Diplomados y Graduados: Dr. Agustín Dugaro y Geof. Jonatan Pendiuk.

<u>Sres. Consejeros Directivos Estudiantiles</u>: Sr. Juan Augusto Diaz, Srta. María Eugenia Ruda, Sr. Lautaro West Ocampo, Sr. Julián Astudillo y Sr. Lihué Ignacio Gaffoglio.

Sr. Consejero Directivo Nodocente: Lic. María Florencia Catacchio.

Secretaria Académica: Buenos días a todos.

Siendo las 10 horas del día 11 de abril del 2022, damos inicio a la sesión ${\tt N}^{\circ}$ 425, sesión extraordinaria del Consejo Directivo.

Se encuentran presentes el Decano Lic. Raúl Perdomo, la Vicedecana Dra. Lydia Cidale.

Voy a pasar lista a los Consejeros del nuevo Consejo Directivo.

Consejeros Profesores por la mayoría: Dr. Daniel Diego Carpintero, Dra. Laura Isabel Fernández, Dr. Juan Francisco Moirano, Lic. Rubén Horacio Sarochar, Dr. Felipe Carlos Wachlin.

Consejeros Profesores por la minoría: Dr. Fabio Zyserman, Dr. Eduardo Bauer.

Consejero Jefe de Trabajos Prácticos: Dra. María Eugenia Gómez.

Consejeros Auxiliares Diplomados y Graduados: Dr. Agustín Dugaro, Geof. Jonatan Emanuel Pendiuk.

Consejeros Estudiantiles por la mayoría Franja Morada: Juan Augusto Diaz, María Eugenia Ruda, Lautaro West Ocampo, Julián Astudillo.

Consejero Estudiantil por la minoría Agrupación INTI: Lihué Ignacio Gaffoglio.

Consejero Nodocente: Lic. María Florencia Catacchio.

Decano: Gracias por la presencia.

Vamos a dar comienzo a esta sesión tan importante, por lo menos para los que tenemos muchos años, cada nueva elección democrática de Decano nos resulta una pequeña fiesta, así que realmente estamos muy, muy felices.

Los agradecimientos que hicimos en la última sesión del Consejo siguen firmes, en todo caso les recomiendo que lean el Informe de Decano de esa sesión.

No voy a repetir todo el agradecimiento que sentimos como gestión hacia todos lo que colaboraron como Consejeros, como autoridades, y a todo el personal en general, y por qué no decirlo también a los

estudiantes que se han adaptado a una circunstancia excepcional como la que nos tocó pasar durante estos cuatro años. Muchas gracias.

Yo solamente quiero decirles antes de entrar en el tema que cuiden mucho al próximo Decano, que lo cuiden en el sentido que la gestión de la Facultad se ha complejizado mucho porque somos muchos más. Fíjense la cantidad de votantes que hemos tenido en estas elecciones en cada uno de los claustros, y eso hace que una persona sentada en el medio de esta complejidad tenga que resolver problemas simples y también tenga que resolver problemas más complejos... problemas académicos y problemas de todos los días.

Entonces, creo que lo que todos debemos procurar, lo digo para los Consejeros, lo digo para todos los que están mirándonos, es facilitarle la tarea a la próxima gestión lo más posible, procurando tener mayor diálogo, mayor interacción entre los distintos estamentos de la Facultad, no necesariamente en el máximo nivel cuando los problemas no tienen que ver con el máximo nivel, es decir, jerarquizar la figura del Decano, cuidarlo mucho.

Vamos a pasar a los oradores que están anotados, lo que no quiere decir que sean los únicos, cada uno podrá después levantar la manito y expresar lo que le parezca.

Secretaria Académica: Comienza la lista el Dr. Carpintero.

Dr. Carpintero: Gracias Eti. Voy a proponer como candidata a Decana para esta Facultad a la Dra. Amalia Meza.

Podríamos hacer un largo racconto de los antecedentes de Meza, pero creo que no hace falta ya que muchos o prácticamente todos acá conocen su trayectoria.

Podemos sí hacer un breve resumen. Destaco como importante que se licenció y doctoró en esta Casa, en esta querida Facultad. Su trayectoria en la docencia viene de la década del noventa, ha pasado por varios estados, hoy es Doctora y Profesora Asociada en la cátedra Estadística Aplicada, es una materia que se dicta para las tres carreras de la Casa.

En investigación tiene una trayectoria muy, muy intensa, muy abundante, más de cincuenta trabajos publicados, jurado de tesis, jurado de tesinas, jurado de carreras, jurado de todo tipo.

Ha dirigido proyectos, ha organizado Congresos. No nos olvidemos además que es la Directora de nuestro Laboratorio MAGGIA de la Facultad.

No solo tiene gran trayectoria en docencia e investigación, sino que también ha visitado las patas de Extensión y de Transferencia, con lo cual podemos decir que estuvo involucrada en los cuatro pilares de esta Universidad.

En gestión ya todos sabemos: fue Consejera Académica cuando era estudiante, fue Consejera Académica por el claustro de profesores, pero además estuvo también en la gestión habiendo sido Secretaria de Ciencia y Técnica, y además Vicedecana de esta Facultad.

Todo esto uno lo puede considerar deseable en alguien que va a ser Decano de la Facultad, pero claramente no son condiciones necesariamente suficientes.

Una figura como la del Decano debe tener además otras cualidades que hacen que un Decano sea buen Decano. Podríamos nombrar muchas, yo me voy a referir a tres que considero importantes.

Una es la capacidad de diálogo: un Decano tiene que estar dispuesto al diálogo con todos.

La otra es la objetividad al tomar decisiones: un Decano tiene que estar mirando como jefe de la institución siendo objetivo en todo lo que hace.

Y en tercer lugar la capacidad de poder poner a la institución por sobre cualquier otro interés que se le ponga adelante; como cabeza de la institución, la institución tiene que ser lo más importante.

Y considero que la Dra. Meza cumple con estas condiciones y por eso es que la estoy proponiendo como candidata a Decana de la Facultad.

Secretaria Académica: Gracias Daniel. Tengo anotado a Fabio Zyserman.

Dr. Zyserman: Gracias. Yo traje un texto escrito.

Buenos días a todas y a todos.

Quienes integramos la lista Pluralidad presentamos en ocasión de las elecciones de claustro de Profesores propuestas en Docencia, Investigación y Extensión para llevar adelante durante los próximos años por una nueva gestión.

Quisiera mencionar ahora solamente algunas de las mismas.

En Docencia nuestra propuesta es regularizar cargos interinos a fin de que los docentes gocen de estabilidad laboral tal como lo establece el Convenio Colectivo de Docentes Universitarios, poniendo especial énfasis en Meteorología y Ciencias de la Atmósfera, la más afectada de las carreras cursadas en nuestra Facultad.

Establecer en el seno de las Comisiones del Consejo Directivo criterios para la promoción de los docentes atendiendo las necesidades de las cátedras.

En cuanto a planes de estudio, a treinta y un años de su última reforma, es evidente que el plan de estudios de Astronomía requiere un cambio.

El necesario debate deberá considerar el o los perfiles de un graduado en Astronomía en el contexto de la Astronomía Moderna teniendo en cuenta las actuales líneas de investigación y las modernas técnicas de observación.

En el caso de Geofísica pasados dieciséis años desde su implementación en el año 2006, es requerida una revisión del plan de estudios de esta carrera, evaluando la necesidad de introducir posibles cambios.

En el caso de Meteorología y Ciencias de la Atmósfera es indispensable completar la revisión del plan de estudio de la carrera, continuando con el diseño curricular ya iniciado por la Comisión de Seguimiento de Plan de Estudio.

En particular es urgente revisar la obligatoriedad del cumplimiento de cuarenta horas de actividades de Extensión establecidas en el plan vigente.

Asimismo, es imperioso incrementar la oferta de materias optativas de grado y materias de posgrado en temas específicos de la carrera a través, por ejemplo, del mecanismo de Profesores Visitantes ya establecido en nuestra Facultad.

En Investigación mencionaré de entre nuestros objetivos el fortalecimiento de las líneas de investigación existentes y la generación de nuevas, mediante la asignación de mayores dedicaciones en la investigación, además de intentar recuperar las mayores dedicaciones perdidas, y en especial asignar mayores dedicaciones en el área de la Meteorología.

Otra propuesta es continuar apoyando en forma institucional a nuestros investigadores que participan en proyectos de gran envergadura como Gemini, Llama, Cubic, etc. e intentar recuperar el porcentaje perdido de tiempo de observación con el Telescopio Gemini.

En el área de Extensión, creemos que en ella debemos aumentar la participación de nuestros graduados para lo cual debieran ser creados cargos para aquellos que quieran dedicarse total o parcialmente a estas actividades.

Es fundamental la creación de mayores dedicaciones en la Extensión.

Entendemos que deben promoverse acciones tendientes a incrementar el número de proyectos y programas de extensión fomentando el trabajo interclaustro e interdisciplinario.

Además debe procurarse la expansión de la presencia de la Facultad en la región, estrechando los vínculos con la comunidad en el marco de un fuerte compromiso social.

Traeremos como lista Pluralidad al seno del Consejo ésta y otras líneas de acción que hemos propuesto.

Estamos dispuestos a colaborar en la concreción de otras que vayan en la dirección de las mencionadas y a discutir y a aportar constructivamente en toda nueva que surja en los próximos años.

Quienes integramos la bancada de la minoría del claustro de Profesores trabajamos en la Facultad haciendo Docencia, Investigación, Transferencia y Extensión desde hace muchos años, la mayoría desde hace ya varias décadas, y lo seguiremos haciendo incansablemente en pos de una Facultad y una Universidad pública, libre, gratuita e igualitaria.

Finalmente deseamos manifestar que dado que el apoyo que recibimos en las elecciones fue significativo aunque no suficiente para alcanzar la mayoría, y dados los resultados de las elecciones de los restantes claustros, consideramos adecuado no presentar una candidatura para el Decanato de la Facultad, y por coherencia con nosotros mismos y respeto a quienes confiaron en nosotros para ser sus representantes, tampoco apoyar a otros.

Muchas gracias.

Secretaria Académica: Gracias Fabio. María Eugenia.

Dra. Gómez: Nosotros como parte del claustro JTP consideramos que la persona que tiene que continuar es una persona que, como dijo Daniel, tiene experiencia en gestión, en investigación, conocemos la calidad docente que tiene, y algo que para nosotros es importante y lo pusimos como parte de la plataforma de presentación, es alguien que además sabe de trabajo interdisciplinario, algo que sería muy importante para en un futuro articular mejor las tres carreras que tenemos en esta Facultad.

Así que por esa razón y por todas las características que como persona tiene, que además es alguien con quien sabemos que podemos dialogar, se permite la discusión constructiva y es a lo que apelamos... también apoyamos la candidatura de la Dra. Amalia Meza.

Secretaria Académica: Gracias María Eugenia. Jonatan.

Geof. Pendiuk: Como representante del claustro de Graduados y Auxiliares Diplomados, vamos a apoyar la candidatura de Amalia Meza porque en los últimos cuatro años, a pesar que fueron atípicos, celebraron distintos beneficios para los doctorandos e investigadores de la casa de estudios.

Además abrieron convenios con instituciones tanto estatales como privadas que brindan oportunidades al claustro de alumnos en las pasantías y también oportunidades laborales para graduados.

Por eso nosotros confiamos que Amalia representa la continuidad y fortalecimiento de esas políticas, así que vamos a apoyar esa candidatura.

Secretaria Académica: Gracias. Lihue

Sr. Gaffoglio: Primero que nada buenos días a todos y a todas. Primero quería comentar, como hoy es posiblemente la última reunión de Consejo Directivo de la gestión 2018-2022, quería señalar algunos puntitos en los cuales nosotros como agrupación estudiantil INTI no estuvimos del todo de acuerdo, y después sí hablar un poco al respecto de lo que va a ser la nueva gestión que va a asumir en los próximos días.

Con respecto a lo que fue la gestión del 2018 al 2022, algunas cosas en las cuales no estuvimos de acuerdo, por nombrar alguna, fueron por ejemplo lo que era el espacio pedagógico o mejor dicho el Observatorio Pedagógico que nos parecía algo muy útil que luchaba contra la deserción estudiantil entre otras cosas, y que no fue llevado a cabo durante estos últimos años. Es algo que nos parece muy bueno que se vuelva a reconstruir este espacio del Observatorio Pedagógico para años futuros o para lo que sigue.

Después también comentar algo con respecto al Proyecto Tutorías, que si bien se llevó a cabo el año pasado, se hizo la correspondiente convocatoria y demás, no nos pareció adecuado, o mejor dicho, el Proyecto Tutorías no tuvo un cierre como debía haberlo tenido a fin de año, y tampoco sentimos que se haya explicado del todo bien cómo se iba a continuar ese proyecto, si iba a continuar.

Es otra de las cuestiones en las que no estuvimos de acuerdo.

Otro ítem, remarcar algunas propuestas que se han traído al Consejo Directivo desde la Agrupación INTI y de las cuales no se ha llegado a tener una respuesta en sí, como por ejemplo la modificación del Plan de Tesis para el hecho de hacer tesis individuales, grupales.

El hecho de que no se haya tenido una respuesta concreta de algunas de esas propuestas no es algo que nos parezca lo mejor. No estamos de acuerdo con eso, y bueno, señalar esas cosas como para que la siguiente gestión que va a asumir en estos días, puedan mejorar esas cuestiones.

Después con respecto a lo que viene, la candidatura de esta nueva gestión no se nos acercó a hablar o a nombrarnos propuestas que tiene como futura gestión a nosotros Agrupación INTI que somos la minoría ahora en el Consejo. No se nos acercaron a nombrarnos propuestas, entonces no nos parece lo más adecuado votar a una cierta candidatura de la cual no sabemos, o sabemos muy poco, y por esta razón es que anticipo que el voto va a ser en blanco.

Secretaria Académica: Gracias Lihué. Juan Augusto.

Sr. Diaz: Primero que nada buen día a todos.

Es un placer en este caso estar de vuelta acá. Es la segunda sesión de Consejo presencial que tenemos, creo que hace menos de un mes fue la anterior y habíamos pasado más de dos años en nuestras casas virtualmente luchando, en mi caso con la camarita o con la mascota que se cruza delante de la cámara, y estar de vuelta en la Facultad a mí me alegra, y ver tanta gente acá es algo para celebrar.

También es para celebrar, como dijo Raúl, un nuevo acto democrático. Hace pocos días por dinámica de la pandemia tuvimos los comicios de los estudiantes, tanto del centro como del claustro.

En primer lugar quiero agradecer a todos los estudiantes que se acercaron a votar.

Sabemos que muchos chicos y chicas no estaban en La Plata por una cuestión de que todavía existen las cursadas virtuales y la bimodalidad, se acercaron igual a cumplir con su deber del voto, entendiendo que votar es muy importante en nuestra Facultad y en nuestro país cumplir con cada acto democrático. Y lo que hoy estamos haciendo es un nuevo acto democrático, elegir a la futura Decana o Decano de la Facultad, elegir el rumbo o la guía, la senda que va a seguir nuestra Facultad nos parece muy importante y también queremos celebrarlo.

Estamos nosotros acá, me tomo la libertad de hablar en nombre de los otros tres estudiantes que me acompañan como mayoría estudiantil y todos los chicos que tengo detrás mío que componen a la Franja Morada y que fuimos electos con el sesenta por ciento de los votos en los comicios. Y entonces vamos a asumir nuestras responsabilidades como conducción del CEGMA por un año, hasta abril del año que viene como mayoría estudiantil, y vamos a seguir luchando para mantener eso.

Y quería brevemente, rápidamente para no aburrirlos y demás, hacer un breve repaso de lo que hemos conseguido en estos últimos cuatro años, donde nosotros en su momento en el 2018, apoyamos la candidatura de Raúl como Decano y de la gestión, y acompañamos y celebramos que hemos conseguido grandes logros. En primer lugar creemos que uno de los grandes logros de estos últimos años fue el programa PRAE, el Programa de Rendimiento Académico, se han hecho varios cursos que ha permitido aprobar, que rindan, que avancen en la carrera, no pierdan exigencia en los finales porque era uno de los temores de este proyecto, bueno, van a rendir en algunos casos los finales sin tener todas las correlativas, si el curso de final era lo mismo que para un final. Se demostró que con los PRAE se puede avanzar, se puede agilizar el rendimiento de los finales, y ningún profesor ha manifestado que el alumno rindió el final sin saber todos los contenidos o que se perdió excelencia académica. Eso nos parece muy importante.

Después en lo particular le quiero agradecer especialmente a Eti por el trabajo que ha hecho, yo la he molestado muchas veces.

Soy estudiante de Meteorología para los que no me conocen y siempre iba y tocaba la puerta cada tanto con algún problema, lo mismo Raúl, cuando sabía que había algún inconveniente.

Somos una carrera que todavía está arrancando, y como todo auto cuando recién arranca hay que pulirle y lustrarle los detalles y estamos en la senda de eso.

Estoy muy contento, para mí el gran logro de la última gestión es que tenemos casi quince graduados en la carrera contando con licenciados y técnicos, y tenemos siete egresados de la Facultad trabajando en el Servicio Meteorológico Nacional. Todos los que se han inscripto para ingresar a trabajar como Técnico en el Servicio han ingresado y demostramos que estamos en igualdad de condiciones en cuanto a los saberes y las técnicas de trabajos que los egresados de la Universidad de Buenos Aires que tienen la carrera de antaño, es una carrera que ya estaba consolidada, con muchos años... y nosotros nos empezamos a meter de a poquito, por abajo de la mesa, y estamos demostrando que la carrera en La Plata tiene un buen nivel académico y que estamos preparados para salir el día de mañana a trabajar en algo que a mí me llena mucho de orgullo, que es trabajar en el Servicio Meteorológico Nacional y seguir sacando el país adelante con esta idea que hablamos siempre de hacer ciencia y hacer extensión también, porque creo que la Meteorología resume mucho eso, tomar la investigación, la ciencia y aplicarla. Hoy en día todos sabemos qué es el cambio climático, el calentamiento global, la contaminación atmosférica.

Ahí tenemos una pata nosotros para reforzar la investigación en nuestra Facultad, ir hacia delante. Por eso como está nombrado, creemos que es importante mantener la investigación en la Facultad, mejorarla, seguir jerarquizando.

Yo sueño con que en la próxima gestión logremos el primer grupo de investigación propio de Meteorología en la Facultad, sería para mí como uno de los grandes logros que podríamos buscar teniendo en cuenta que tenemos el Doctorado en Meteorología, tenemos tres estudiantes que son egresados de la carrera y están en el Doctorado.

Y aliento que vayamos en ese sentido también en Ciencia y Técnica, avanzar, a ir jerarquizando nuestra investigación, nuestras mayores dedicaciones. Seguir avanzando por ese lado, lo mismo con la

Extensión, que fue para mí lo más golpeado, para nosotros fue lo más golpeado durante la pandemia, tanto el Planetario, las visitas. Se sufrió mucho y creemos que eso hay que recuperarlo.

Entendemos que va a ser de a poco porque uno no puede abrir las puertas de golpe y vamos a encontrarnos con muchos problemas, pero confiamos en que la nueva gestión va a poder salir adelante, volver a abrir las puertas del Planetario hacia el resto de la comunidad.

En particular también queremos agradecerles a las dos personas que se hicieron cargo de la Prosecretaría de Bienestar Estudiantil durante estos cuatro años, que nos orgullece el hecho de que hayan sido estudiantes que pasaron por nuestra agrupación.

Creemos que la Prosecretaría de Bienestar Estudiantil ha mejorado muchísimo, se ha ordenado, ha logrado grandes éxitos como apoyar a los viajes de campaña de todos los estudiantes, y a su vez los viajes a Congresos.

Si hay algo que para mí fue muy lindo que en el 2018 viajamos cuarenta y cinco estudiantes de Meteorología a un Congreso, nos pudimos conocer

En Astronomía y Geofísica esto ya era más regular, en Meteorología era recién el segundo Congreso que se dictaba desde que se había abierto la carrera.

En particular quiero agradecerle también a todo el claustro Nodocente por el trabajo codo a codo que hemos hecho, creo que hemos logrado un diálogo casi permanente con los Nodocentes, con todos, con el Departamento de Alumnos, con los que trabajan acá en la parte de Intendencia, y el gran resultado de eso es lo que se ve plasmado en nuestro local de CEGMA, en nuestro nuevo espacio que es la glorieta y en lo que va a ser nuestro salón comedor.

Los que se acuerdan de lo que era el espacio de CEGMA antes del 2018 y lo que es hoy, se van a dar cuenta que ahí hubo mucho trabajo, mucho trabajo desde nuestra parte como conducción, y también mucho apoyo de los Nodocentes en ayudarnos a venir a reformar, en enseñarnos a cómo hacer algunas cosas, algunos dicen es fácil, es ir, pintar, barrer pero no todo es tan simple, y ahí el apoyo Nodocente para nosotros fue muy importante, y esperamos dentro de poco poder inaugurar nuestro salón comedor, nuestro nuevo espacio de buffet, y con eso lo que estaríamos logrando, que fue casi un hito para la Facultad, es que el espacio de los estudiantes llegue a los quinientos metros cuadrados, pasamos de estar debajo del salón Meridiano únicamente a tener un salón Meridiano más moderno, más ordenado, bien iluminado, con nuevas pizarras, el centro de fotocopiado que es muy importante: poder sacar fotocopias a color, sacar fotocopias en blanco y negro a bajo costo, y a su vez que se mantiene con un programa de becas para estudiantes, con lo cual les brindamos trabajo a los estudiantes y ahora le apuntamos a hacer lo mismo con el buffet y el nuevo salón comedor.

Se encuentra abierta la convocatoria para los estudiantes para trabajar en el buffet, y apuntamos a lo mismo, a seguir jerarquizando nuestro Centro de Estudiantes y a seguir brindándoles nuevas oportunidades a nuestros estudiantes que lo necesitan. También ahí es muy importante remarcar algo que se me pasó, que es que la Prosecretaría de Bienestar Estudiantil estuvo siempre a la escucha de la necesidad de los estudiantes, manteniendo las becas económicas y durante la pandemia incluso, ayudando a aquellos que necesitaban una computadora o darle conexión. Se abrió la Prosecretaría, en ese sentido estuvo atenta a esos problemas.

Simplemente para cerrar, creo que como ya lo ha manifestado Raúl, varias veces hemos cometido errores, o se han cometido errores desde la gestión, nosotros como agrupación estudiantil también los hemos cometido, pero creemos que tenemos que aprender de nuestros propios errores, seguir para adelante, y estamos de acuerdo con que hay una

palabra que acá se nombra mucho que es el diálogo. Creemos que debemos reforzar el diálogo interclaustro, entre la gestión, todas las agrupaciones estudiantiles y los distintos acuerdos de listas de profesores y de graduados para seguir sacando nuestra Facultad adelante.

Y ahí concuerdo con la mayoría de los que estuvieron hablando con que la candidata a Decana reúne todas estas cualidades, que es la Dra. Amalia. Tenía preparado acá el punteo para resumir brevemente su trayectoria pero Daniel, no sólo habló primero sino que lo hizo perfecto, no tiene sentido repetir algo que ya se dijo. Simplemente desde nuestro lado agradecerle que siempre como docente fue una excelente docente, siempre estuvo atenta al diálogo, siempre incentivó en las tres carreras que estemos atentos; es una materia, como bien dijo Daniel, que está en las tres carreras, y es una de las materias en que tenemos ejemplos de las tres carreras en los problemas, y también en la teoría, lo cual demuestra desde ella la intención de estar atento a todos los estudiantes y demás, con lo cual nos parece que es una persona que tiene todas las cualidades para ser Decana, para llevar el rumbo de la Facultad.

Y esperamos tener más acuerdos alegres que desacuerdos con ella. Nunca uno sabe qué es lo que va a suceder en el futuro, pero estamos más que esperanzados que se va a seguir por este rumbo en la Facultad, seguir jerarquizando nuestra Facultad, seguir creciendo, seguir creciendo en estas tres carreras, y desde nuestra parte estudiantil lo que esperamos a futuro, en el breve lapso de tiempo es lograr llevar adelante nuestro proyecto de Actualización de Correlativas que se ha mencionado acá, la necesidad de mejorar los planes de estudio, este proyecto que ya está insertado para trabajar en Comisiones con la idea de poder mejorar nuestros planes y atacar la gran problemática que es el tiempo de carrera de nuestros estudiantes.

Para cerrar, decir una vez más que nosotros seguimos manteniendo los ideales de la Reforma, a 104 cuatro años de la Reforma Universitaria seguimos luchando y defendiendo una Universidad pública, laica, gratuita y de calidad, que es muy importante en nuestro país y hoy en día, y formando recursos humanos para seguir defendiendo nuestro país, y haciendo sobre todo como nos gusta decir a nosotros en nuestra Facultad, haciendo ciencia e investigación, que es lo que nos va a permitir seguir creciendo y desarrollándonos hacia el futuro.

Secretaria Académica: Gracias Juan Augusto.

Decano: ¿Alguien más quiere hacer uso de la palabra?

Entonces pasamos a la votación.

Nosotros hemos previsto que cada uno pudiera escribir su voto por adelantado, pero tal vez alguien no lo haya hecho. Si ese fuera el caso y lo quiere hacer en privado, por supuesto tiene la posibilidad de ir al Decanato.

Si no hay necesidad, si todos tienen su votito puesto en el sobre que tienen delante, vamos a proceder a pasar la urna.

El Consejo Directivo procede a efectuar la votación de designación de Decano.

La Vicedecana procede al recuento de votos.

Vicedecana: Trece votos para Amalia Meza. Tres votos en blanco.

Decano: La invitamos a venir. Muchas gracias.

Ingresa al recinto la Dra. Amalia Meza (Aplausos)...

Dra. Meza: Voy a ser muy breve. En particular primero quiero expresar a este Consejo Directivo que es un honor para mí que la mayoría de ustedes me hayan escogido como Decana.

Para mí es un honor enorme y quería hacer una serie de agradecimientos. Agradecer a mis amigos, a mis compañeros, a mis colegas que siempre me apoyaron, que cuando se enteraron que iba a ser candidata a Decana me apoyaron y me dieron un montón de palabras de aliento, a mi familia que siempre está ahí en el centro de todas mis iniciativas, desde ser astrónoma, Consejera Directiva y Decana, es un apoyo para mí súper importante.

Y agradecerle a esta gestión todo el trabajo que ha hecho en este ciclo que pasó, todo esta gran ayuda de empezar un ciclo de esta manera.

Agradecer a toda la planta de autoridades que también se comprometió a brindar su apoyo en este período de transición que es tan importante, de una gestión a la otra. Entiendo también que en base a todo lo hecho nosotros por ahí tengamos que corregir, que mejorar, pero sobre esa base nosotros podemos seguir creando, seguir proponiendo, innovando, y eso es muy importante porque contamos con un trabajo excelente durante la otra gestión, y agradezco mucho. Y en particular agradezco a Raúl por su apoyo, por su tiempo, su apoyo incondicional.

Fue mi profesor en la Astrometría, en la Geodesia. Cuando uno empieza a elegir su vocación, él estaba ahí y me ayudó muchísimo en eso. Pero también fue mi maestro en lo que se refiere a gestión universitaria. Y yo le agradezco muchísimo y lo voy a seguir molestando (risas).

También quiero expresar mi compromiso, los que me conocen saben que cuando asumo una responsabilidad la hago hasta las últimas consecuencias, dejo mi vida en eso, y esto no va a ser la excepción.

Mi compromiso es a trabajar con todos los representantes de los diferentes estamentos de manera, entiendo yo, de armonizar esta vida cotidiana, esta vida interna que tiene que tener la Facultad. Me parece que es en base al diálogo, al acercamiento entre las personas que se comprometen internamente a trabajar de la mejor manera por comisión, por representantes, como el gobierno lo indica.

También mi compromiso es a trabajar de las puertas para afuera, con las organizaciones externas de manera de pronunciar acuerdos que nos beneficien a la comunidad, y creo que ese trabajo también corresponde que se haga.

Mi compromiso es gestionar, y si es necesario corregir, todo lo vinculado con lo académico y con lo institucional.

Por último quiero pedirle a la comunidad que tenga paciencia, nosotros venimos de un proceso de pandemia hacia la presencialidad. Entiendo que uno quiere volver a una normalidad como la de antes, y eso es complicado. Pero vamos a tratar de volver a esta, nuestra nueva normalidad, y necesitamos para eso un compromiso de tener paciencia para todo el proceso.

También quiero avisarles que se está haciendo un fuerte mantenimiento y acomodamiento en muchas áreas de nuestra Facultad. También se está estudiando la apertura del Planetario.

Se están arreglando oficinas sobre el garaje que ya fueron asignadas a grupos de docentes, investigadores y equipos de investigación.

Se están estudiando los programas que venían funcionando de la gestión anterior como es el programa de Profesores Visitantes, el Programa de Retención de Recursos Humanos etc. Se van a seguir propiciando, lo que pasa es que necesitamos tiempo.

Abril siempre es un mes complejo porque tenemos cambios de autoridades, el Consejo Directivo cambió, necesitamos un tiempo de adaptación. Gracias a Dios lo vamos a hacer muy rápido porque como les decía antes, la gestión anterior está colaborando, colaboraron de una manera increíble, y lo seguirá haciendo con la próxima gestión. Por último, gracias a todos por estar acá en persona y los que están virtuales por compartir este momento, siempre es un motivo de celebración el inicio de una nueva gestión elegida democráticamente. Para mí es un honor grande, un orgullo muy grande, y un momento de celebración para toda nuestra comunidad académica. Muchas gracias.

Habiéndose agotado el orden del día y sin otro tema para tratar, se da por finalizada la sesión.